
Declaraciones del Presidente de la República sobre Caso Fujimori 

SANTIAGO, 9 de noviembre de 2005 

 

S.E.: En la mañana ustedes me consultaron respecto del sumario que estaba haciendo 

Investigaciones. Este ha concluido, hay funcionarios que han cometido una falta y éstos 

serán castigados. 

 

Conjuntamente con ello, yo quisiera reiterar que lo que se ha hecho relativo al señor 

Fujimori, desde el momento que ingresó a Chile, ha sido un trabajo eficiente y que ha 

permitido al país ver la forma cómo han funcionado cada una de sus instituciones. 

 

Hoy día hemos resguardado las relaciones con Perú. Hoy día el señor Fujimori tendrá 

un debido proceso, de acuerdo a lo que es la tradición del sistema judicial chileno. Y 

hoy día también hemos visto cómo los distintos actores han reconocido, particularmente 

el gobierno del Perú, la forma en que ha actuado el gobierno de Chile. 

 

Por lo tanto, lo que quisiera señalar es que estoy satisfecho de la forma como se ha 

abordado por mi gobierno este tema, y los errores que se cometieron, como 

corresponde, han sido sancionados. 

 

Pregunta: Presidente, sé que los funcionarios de su confianza, hay muchos hoy que han 

planteado que en el gobierno debiesen asumirse responsabilidades políticas, 

particularmente el ministro del Interior. ¿Qué le puede decir usted a esos, incluso a la 

gente de la Concertación? 

 

S.E.: Yo lo que le puedo decir a todos ellos, que el gobierno sabe cómo conducir los 

temas de gobierno. Aquellos que son candidatos, cuando sean Presidente de la 

República actuarán de acuerdo a los criterios de ellos. Aquí hay una conducción seria, 

responsable, tenemos el inmenso apoyo del país. Y lo que es más importante, en la 

conducción de estos temas internacionales hay que actuar con extraordinaria prudencia 

y seriedad. 

 

Y, por lo tanto, lo que quiero señalar, a partir de esta declaración, es que para mí este 

tema está cerrado. Podemos pasar a otros temas. Si alguien quiere seguir con esto, 

puede continuar, está en su derecho. Muchas gracias. 

 

Pregunta: Presidente, ¿qué opina que Japón haya señalado que no conocía el viaje de 

Fujimori a Chile? 

 

S.E.: En su momento los canales correspondientes harán ver la opinión del gobierno de 

Chile. Muchas gracias. 

 

Pregunta: ¿Qué representan las orquestas juveniles para usted, Presidente? 

 

S.E.: Creo que hay conciencia en el país el esfuerzo que hemos hecho por hacer de la 

cultura un tema central. Y ello nos ha parecido que con los jóvenes, a través de un 

encuentro como éste, que culmina con 2.000 jóvenes tocando aquí, éste es el VI 

Encuentro, con Luisa recordábamos, ella ha asistido a todos, yo me salté sólo uno, en 

que había una reunión APEC y no pude hacerlo, el año pasado estuvimos en Puerto 

Montt, y estoy seguro que ahora vamos a tener un gran, gran espectáculo. En días 



pasados estuvieron tocando en La Moneda, había una visita oficial del Primer Ministro 

de Barbados y quedó tremendamente impactado de lo que allí vio. 

 

Pero lo más importante, creo que los jóvenes nos han hecho un tremendo regalo a todos, 

de creer que en este país se puede soñar, se puede llegar muy alto, muy arriba, como lo 

están haciendo ellos. 

 

Pregunta: ¿Hay alegría, me imagino, al ver, por ejemplo, hoy después de seis años cómo 

están esos 2.000 jóvenes? 

 

S.E.: Creo que hay progreso, otros han terminado, dejaron de ser jóvenes y están en 

actividades propias, unos siguen tocando, otros no, pero todos se sienten que han tenido 

un espacio, que le hemos creado una oportunidad. Y nuestra presencia acá es para darle 

las gracias a esos jóvenes que, al igual que tantos otros jóvenes, sacan la cara porque 

son lo mejor de Chile. 

 

Pregunta: ¿Es un paso adelante que usted le deja al próximo gobierno también? 

 

S.E: Bueno, creo que eso queda sentado y afortunadamente tendremos orquestas 

juveniles por muchos años. Gracias. 


